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Le mardi 24 juin 2014, à 20 h 

Bureau central, L’Orignal 
 

- PROCÈS-VERBAL - 
 

 
A - OUVERTURE DE LA SÉANCE ET APPEL NOMINAL 

Le président du Conseil, M. Martial Levac, offre ses salutations aux personnes présentes 
et ouvre la séance à compter de 20 h. 

 
 Présences : CONSEILLERS SCOLAIRES 

- M. Martial Levac, président 
- M. Jonathan De Serres, vice-président 
- M. François Bazinet 
- M. Roger Chartrand 
- M. André-Paul Lalonde  
- M. Jean Lemay 
- Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

  -  M. Michel Pilon 
   
  ÉLÈVE-CONSEILLER, ÉLÈVE-CONSEILLÈRE 
  -  M. Jean-Philippe Héroux 
  -  Mme Andréanne Marcotte 
   
  MEMBRES DU PERSONNEL 

- M. François Turpin, directeur de l’éducation et secrétaire 
- Mme France D. Lamarche, surintendante de l’éducation 
- M. Martin Lavigne, surintendant des affaires et trésorier 
- M. Alain Martel, surintendant de l’éducation 
- Mme Lyne Racine, surintendante de l’éducation 
- Mme Lynn Charbonneau, adjointe à la surintendance 

  -   Mme Johanne Côté, attachée de direction 
   
  PROCÈS-VERBALISTE 

- Mme Sylvie Lamarche, secrétaire de séance 
 
 Auditoire : -  M. Sylvain Cléroux, président, AEFO – unité Est catholique 

- M. Sylvain Charlebois, directeur, Service des finances, de la 
paie et des achats 

- Mme Kathy Chaumont, agente de développement 
économique (SDG et P-R), Réseau de développement 
économique et d'employabilité de l'Ontario 

SÉANCE ORDINAIRE 
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Auditoire (suite) :  -   Éric Dubois, agent de migration, Réseau de développement  

     économique et d'employabilité de l'Ontario 
- M. Gabriel Sabourin, élève de l’École secondaire catholique 

L’Escale, Rockland 
- M. Denis Tardif, directeur, École secondaire catholique 

L’Escale, Rockland 
 
plus un parent et contribuable. 

  
B - PRIÈRE 
 

Les membres récitent une prière avant le début de la rencontre. 
 

C - ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR ET ABSENCES AUTORISÉES 
  
RÉSOLUTION № 14-06-7150 : 
 
 Proposé par : M. Jonathan De Serres  
 Appuyé par : M. Roger Chartrand 
 
 « Que l’ordre du jour soit approuvé, tel que présenté. » 
 

 Adoptée 
 
D - QUESTIONS DES CONTRIBUABLES ET DÉLÉGATIONS  

(1) Présentation de bourses pour le leadership communautaire 
 

L’adjointe à la surintendance Lynn Charbonneau présente madame Kathy 
Chaumont, agente de développement économique pour les régions de SDG-
Cornwall et de Prescott-Russell et monsieur Éric Dubois, agent de migration, tous 
deux oeuvrant au sein de l’organisme Réseau de développement économique et 
d'employabilité de l'Ontario. Elle présente ensuite monsieur Gabriel Sabourin, 
élève de l’École secondaire catholique L’Escale de Rockland, récipiendaire de la 
bourse Place aux jeunes, qui est accompagné de sa mère, madame Marie-Josée 
Sabourin. 
 
Monsieur Dubois explique la nature du concours de rédaction Place aux jeunes, 
qui en est à sa deuxième édition pour les écoles de langue française. Il souligne  
que deux bourses de 500 $ ont été attribuées, l’une à Gabriel Sabourin de l’École 
secondaire catholique L’Escale, de Rockland et l’autre à Jade Lamontagne, de 
l’École secondaire catholique Le Relais, d’Alexandria. Il précise que madame 
Lamontagne n’était pas en mesure d’assister à la présente remise. Monsieur 
Dubois explique que ce concours permet aux élèves de renforcer leur sens 
d’appartenance envers leur école. 
 
M. Dubois remet un certificat à monsieur Sabourin et le félicite pour sa bourse. 
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E - RAPPORTS  
 
 (1) Président du Conseil 
  

Le président du Conseil offre ses salutations aux personnes présentes et partage 
avec ses collègues, les activités auxquelles il a participé depuis la dernière 
rencontre du Conseil : 

 
- Lancement d’une Websérie à l’ÉSC Embrun (29 mai 2014); 
- Remise des diplômes à l’Université de Guelph – Campus d’Alfred (30 mai 

2014); 
  - AGA de l’ACFO Prescott et Russell (3 juin 2014); 
  - Remise des diplômes – CÉFEO, campus de Casselman et de Rockland 

(9 juin 2014); 
- Spectacle présenté par les élèves de l’ÉÉCC, à l’Église Sainte-Euphémie de 

Casselman (11 juin 2014); 
  -  Comité de vérification (17 juin 2014); 
  - Réunion du CCED (19 juin 2014); et 
  - Remise des diplômes – ESC de Casselman (20 juin 2014). 
 

Le président profite de l’occasion pour remercier tous les membres du personnel 
du CSDCEO pour l’engagement, le professionnalisme et le dévouement démontrés 
au cours de l’année scolaire qui se termine. Il souhaite à tous et à toutes de bonnes 
vacances et une période de repos bien méritée. 
  
 En terminant, le président du Conseil souligne qu’il s’agit de la dernière rencontre 
des élèves-conseillers, Andréanne Marcotte et Jean-Philippe Héroux, qui terminent 
leur mandat. Il fait la lecture d’une lettre, les remerciant pour leur engagement au 
cours de l’année et leur assiduité à siéger à la table du Conseil et leur souhaite 
bonne chance dans leurs projets d’avenir. 

 
Tour à tour, les élèves-conseillers remercient les membres du Conseil de leur avoir 
permis de vivre cette expérience enrichissante, qui a su éveiller en eux un intérêt 
pour le domaine politique. Ils remercient également les membres pour leur écoute 
envers les besoins des élèves, afin de faire une différence pour ces jeunes. 
 

 (2) Directeur de l’éducation et secrétaire 
 
Dans le cadre de la chronique Célébrons nos succès, le directeur de l’éducation 
félicite les Panthères de l’École secondaire catholique de Plantagenet, qui ont 
remporté les grands honneurs du tournoi franco-ontarien de volley-ball, catégorie 
garçons juniors. 
 
Le directeur de l’éducation mentionne ensuite le fait que le coureur de fond 
Jonathan Favero, athlète de 11e année de l'École secondaire catholique L'Escale de 
Rockland, s’est démarqué aux championnats d’athlétisme des écoles secondaires  
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 (2) Directeur de l’éducation et secrétaire – (suite) 

 
de l’Est ontarien (EOSSAA) en remportant deux podiums. Il ajoute que Jacob 
Brisebois, de l’École secondaire catholique de Plantagenet, a obtenu d’excellents 
résultats au triple saut chez les garçons seniors et que ces performances ont permis 
aux deux garçons de participer aux championnats d’athlétisme régionaux de l’Est.  
 
Le directeur de l’éducation mentionne ensuite que plusieurs élèves du CSDCEO se 
sont démarqués lors de la troisième édition de Performance Techno Franco, une 
compétition organisée par le collège d’arts appliqués et de technologie La Cité. Il 
explique que c’est dans les compétitions de petits moteurs et de soudage que les 
élèves du CSDCEO ont démontré leur savoir-faire, remportant les médailles d’or, 
d’argent et de bronze dans ces deux disciplines. Il souligne que les élèves du 
CSDCEO ont aussi remporté les médailles d’argent en coiffure, en électricité et en 
charpenterie. 
  
Le directeur de l’éducation informe ensuite les membres que Jacob Knickle de 
l’École élémentaire catholique Saint-Joseph de Wendover, Yanic Mainville du 
Pavillon intermédiaire de l'École secondaire catholique de Casselman et Miguel 
Léger de l’École élémentaire catholique Saint-Isidore ont gagné toutes leurs 
parties lors de la 10e édition du Tournoi d'échecs du bas de la vallée de 
l'Outaouais, se méritant ainsi une médaille d'or. 
 
Le directeur de l’éducation demande alors aux membres leur assentiment afin de 
devancer la séance ordinaire du 30 septembre au 23 septembre, dû à une rencontre 
provinciale des cadres, à Toronto. Ceux-ci acquiescent. 

  
 En terminant, le directeur de l’éducation mentionne avoir assisté à la remise des 
diplômes à l’École secondaire catholique de Casselman, le 20 juin 2014, alors 
qu’un hommage était rendue à monsieur Martial Levac, entre autres, à titre de 
bâtisseur de cette école. Il offre ses félicitations au président du Conseil. 

 
 (3) Élève-conseillère, élève-conseiller 
 

L’élève-conseiller Jean-Philippe Héroux et l’élève-conseillère Andréanne 
Marcotte partagent ensuite avec les membres, les différentes activités auxquelles 
ils ont participé depuis la dernière rencontre du Conseil. 
 

F - DÉCLARATIONS DE CONFLITS D’INTÉRÊTS - Aucune 
 



Procès-verbal Conseil scolaire de district catholique  Page 142  
Séance ordinaire de l’Est ontarien Le 24 juin 2014 

  
G - ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL 
 (1) Séance ordinaire, 27 mai 2014 
 
RÉSOLUTION № 14-06-7151 : 
 
 Proposé par :  M. Jean Lemay 
 Appuyé par :  M. Jonathan De Serres 
 

 « Que le procès-verbal de la séance ordinaire tenue le mardi 27 mai 2014 soit approuvé, 
tel que présenté. » 
 

 Adoptée 
 
 (2) Séance extraordinaire, 10 juin 2014 
 
RÉSOLUTION № 14-06-7152 : 
 
 Proposé par :  M. Michel Pilon 
 Appuyé par :  M. François Bazinet 
 

 « Que le procès-verbal de la séance extraordinaire tenue le mardi 10 juin 2014 soit 
approuvé, tel que présenté. » 
 

 Adoptée 
 
H - QUESTIONS DÉCOULANT DES PROCÈS-VERBAUX  
 

 Se référant au concours de rédaction « Souvenirs d’enfance » tenu par les Éditions David 
et traité à la page 112 du procès-verbal de la séance ordinaire du 27 mai 2014, un membre 
apporte certaines précisions quant aux personnes dont les textes ont été choisis pour 
parution. Elle souligne, entre autres, Mme Chantal Fournier, secrétaire, dont le texte a été 
retenu. Elle ajoute que le lancement du recueil se fera à Ottawa, le vendredi 27 juin 2014 
et que cela sera accompagné d’une lecture de quelques extraits de textes.  

 
I - RAPPORT DE COMITÉ 

(1) Comité plénier, 10 juin 2014 
 

RÉSOLUTION № 14-06-7153 : 
 
 Proposé par :  M. Jonathan De Serres 
 Appuyé par :  Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

 
 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le compte rendu 
de la réunion en comité plénier, tenue le mardi 10 juin 2014. » 
  

  Adoptée 
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(1) Comité plénier, 10 juin 2014 – (suite) 

 
RÉSOLUTION № 14-06-7154 : 
 
 Proposé par :  M. François Bazinet 
 Appuyé par :  M. Roger Chartrand 

 
 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport verbal 
de la surintendante de l’éducation Lyne Racine, portant sur la planification pour l’année 
scolaire 2014-2015 du Service à l’élève. »  
 

  Adoptée 
  
J - AFFAIRES TRAITANT DE FRANCOPHONIE ET DE CATHOLICITÉ 

(1)   Petites chroniques de l’imaginaire, un collectif d’élèves des écoles secondaires  
francophones de l’Ontario 
 
Le directeur de l’éducation mentionne que les Éditions David annonçaient en mai, 
les trente textes choisis pour être publiés dans le collectif d’élèves Petites 
chroniques de l’imaginaire. Il ajoute que pour le CSDCEO, les créations littéraires 
de Nicholas Séguin, de Sandrine Pageau et de Renée St-Jean de l’École secondaire 
catholique régionale de Hawkesbury, de Ghislain Racine et d’Annalysa Pilon de 
l’École secondaire catholique de Casselman, de Jean-Philippe Héroux de l’École 
secondaire catholique Embrun, de Christine Patry de l’École secondaire catholique 
L’Escale de Rockland et de Jean-Christophe Yelle et de Myriam Boisvert de 
l’École secondaire catholique de Plantagenet ont été retenues pour publication. 

 
(2)   Concours provincial de français 

 
Le directeur de l’éducation souligne que Janie Larocque de l'École secondaire 
catholique régionale de Hawkesbury, Mylène Leroux, de l’École secondaire 
catholique de Casselman, Billy Harland-Dubé, de l’École secondaire catholique 
L’Escale de Rockland et Annie Dicaire, de l’École secondaire catholique de 
Plantagenet se sont démarqués lors de la finale du concours provincial de français 
qui se tenait le 16 mai 2014, à l’Université d’Ottawa. Il mentionne que ces élèves 
se sont mérité différents prix et bourses. 
 

(3)   Le personnel et les élèves de l’ÉSCC marchent pour lutter contre le cancer 
 

Le directeur de l’éducation mentionne que le jeudi 29 mai 2014, les membres du 
personnel et les élèves de l’École secondaire catholique de Casselman participaient 
au Relais pour la vie. Il ajoute que cette 3e édition a permis à l'ESCC de remettre 
la somme de 50 000 $ à la Société du cancer, afin de poursuivre les recherches 
dans le but d’enrayer cette maladie.  
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(4)   Léo Villeneuve, ordonné prêtre le 13 juin 2014 

 
Le directeur de l’éducation partage avec les membres le fait que Son Excellence, 
Mgr Terrence Prendergast, archevêque d’Ottawa, présidait l’ordination à la 
prêtrise de monsieur Léo Villeneuve, le vendredi 13 juin 2014, en la paroisse 
Saint-Jean-Baptiste de L’Orignal. Il souligne que deux de ses enfants, Francis et 
Josée, étaient présents à la cérémonie et que cette dernière enseigne à l’École 
élémentaire catholique Saint-Isidore. 
 
Le directeur de l’éducation mentionne ensuite avoir assisté à la consécration de 
l’Église Très-Sainte-Trinité de Rockland, le 15 juin 2014, dans le cadre des 
festivités entourant le 125e anniversaire de la paroisse. 
 

RÉSOLUTION № 14-06-7155 : 
 
 Proposé par : M. Jonathan De Serres 
 Appuyé par : Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport verbal 
du directeur de l’éducation et secrétaire désigné, portant sur les affaires traitant de 
francophonie et de catholicité. » 
 

 Adoptée 
 
K - ÉTUDES DES RAPPORTS DE L’ADMINISTRATION 
 
 (1)  Planification stratégique – rapport de cheminement 
 

L’adjointe à la surintendance Lynn Charbonneau présente son rapport joint à 
l’ordre du jour, lequel a pour but d’informer les membres du Conseil sur le 
cheminement du plan stratégique et des suivis effectués au cours de la dernière 
année, ainsi que sur les étapes à venir pour atteindre les cibles de juin 2016. 

 
RÉSOLUTION № 14-06-7156 : 
 
 Proposé par : M. Jonathan De Serres 
 Appuyé par : M. Roger Chartrand 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport ASLC-
02-2014, de l’adjointe à la surintendance Lynn Charbonneau, portant sur le cadre 
stratégique du CSDCEO. » 

  
Adoptée 
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   (2)  Délégation de pouvoir pour l’été 2014 

 
RÉSOLUTION № 14-06-7157 : 
 
 Attendu que  le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien ne siège 

habituellement pas durant les mois de juillet et août ; et 
 
 Attendu que des embauches ou des nominations à des postes de direction ou de 

direction adjointe pourraient survenir au cours de l’été 2014. 
 
 Il est donc : 
 
 Proposé par : Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard 
 Appuyé par : M. Jean Lemay 

   
  « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien autorise le directeur de 

l’éducation et secrétaire, en consultation avec le président et les membres du Conseil 
exécutif, à procéder à l’embauche ou à la nomination de personnes dans des postes de 
responsabilité, pour assurer la saine gestion du Conseil, durant les mois de juillet et août 
2014 et qu’un rapport soit déposé lors de la première réunion du comité plénier du 
Conseil au mois de septembre 2014. » 

 
Adoptée 

  
(3) Zones scolaires 

 
Le surintendant des affaires et trésorier présente son rapport joint à l’ordre du jour, 
qui donne les changements proposés aux zones scolaires des régions de 
Plantagenet, Saint-Isidore, Clarence et Rockland qui entreraient en vigueur pour 
l’année scolaire 2014-2015. 
 
Il explique que ces modifications s’avèrent nécessaires afin d’assurer une gestion 
efficace et efficiente du transport scolaire et des installations scolaires, tout en 
évitant de créer une pression indue au niveau des effectifs pour une école au 
détriment d’une autre. 
 
En réponse à la question d’un membre, le surintendant des affaires et trésorier 
explique qu’une clause de droits acquis concernant le transport scolaire s’applique 
à l’élève et non à la famille. Il ajoute que cette clause devient nulle en cas de 
déménagement. 
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(3) Zones scolaires – (suite) 

 
RÉSOLUTION № 14-06-7158 : 
 
 Proposé par : M. Jonathan De Serres 
 Appuyé par : M. Roger Chartrand  
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien modifie les zones de 
fréquentation scolaire des régions de Plantagenet, Saint-Isidore, Clarence et Rockland, 
telles que présentées dans le rapport de recommandation 2013-2014 : SA10 du 
surintendant des affaires et trésorier Martin Lavigne. » 
 

Adoptée 
 
(4)  Protocole de communication pour le transport scolaire – rapport verbal 

 
Le surintendant des affaires et trésorier explique le protocole de communication à 
privilégier concernant le transport scolaire, qu’il s’agisse de demandes pour le 
transport ou des demandes de fréquentation scolaire hors zone. Il demande 
d’acheminer toutes les demandes reçues à ce sujet à la direction de l’école de 
fréquentation, afin que celle-ci puisse être saisie du dossier et y accorder le suivi 
nécessaire. Il explique que cette politique devrait permettre de réduire les coûts du 
transport scolaire, permettant ainsi de diriger les sommes économisées vers la salle 
de classe. 

 
  Un membre demande de recevoir ce protocole par écrit. 
 

RÉSOLUTION № 14-06-7159 : 
 
 Proposé par : M. Jean Lemay 
 Appuyé par : M. Roger Chartrand  
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport verbal 
du surintendant des affaires et trésorier Martin Lavigne, portant sur le protocole de 
communication pour le transport scolaire. » 

Adoptée 
 
(5)  Ratification des comptes et factures  

 
RÉSOLUTION № 14-06-7160 : 
 
 Proposé par : M. Michel Pilon 
 Appuyé par : M. Jonathan De Serres 
 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien ratifie le paiement des 
comptes au montant de 1 306 431,40 $ et les transactions bancaires au montant total de 
14 040 737,31 $, pour un total de 15 347 168,71 $, pour le mois de mai 2014, tel que 
présenté. » 

 Adoptée 
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 (6) Délibérations budgétaires 
 
  Avant de débuter sa présentation, le surintendant des affaires et trésorier remercie 

ses collègues et le directeur du Service des finances et son équipe pour leur appui 
et le travail effectué dans l’élaboration du budget pour la prochaine année scolaire. 

 
  Ensuite, à l’aide d’un soutien technique, il présente la dernière partie du budget 

pour l’année scolaire 2014-2015 qui résume les différentes composantes 
effectuées au fil des présentations budgétaires. Il souligne également les initiatives 
qui seront mises en place en 2014-2015 et qui se retrouvent à l’intérieur du budget 
actuel. 

 
  Il termine en mentionnant que le budget de 2014-2015 est équilibré et rencontre 

les exigences de conformité du ministère de l’Éducation. 
 
RÉSOLUTION № 14-06-7161 : 
 
 Proposé par : M. Jonathan De Serres 
 Appuyé par : M. François Bazinet 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien approuve les prévisions 
budgétaires 2014-2015, au montant total de 166 815 347 $, pour l’année scolaire 2014-
2015. » 

   
Adoptée à l’unanimité 

 
À son tour, le président du Conseil remercie toutes les personnes qui ont travaillé, 
de près ou de loin, dans l’élaboration de ce budget. 

 
L - AFFAIRES COURANTES 

(1) AFOCSC 
 

Le représentant du Conseil à l’AFOCSC mentionne que monsieur Benoit Mercier 
est maintenant de retour dans son poste de directeur général et que madame Liz 
Sandals a été reconduite dans ses fonctions de ministre de l’Éducation, à la suite 
des élections provinciales du 12 juin 2014. 
 
Il souligne que la prochaine rencontre du conseil d’administration est prévue les 13 
et 14 juin 2014. 

 
M - AVIS DE PROPOSITIONS  
 

 À la suite de l’annonce du ministère de l’Éducation qu’une élève du CSDCEO a été 
choisie pour siéger au Conseil consultatif ministériel des élèves 2014-2015, l’élève-
conseiller Jean-Philippe Héroux suggère d’émettre un communiqué, à ce sujet. 
 
Ensuite, dans un esprit écologique, l’élève-conseiller partage une pratique d’un autre 
conseil scolaire, qui a fait installer des fontaines pour remplir les bouteilles d’eau, dans 
ses écoles. Il demande au Conseil d’examiner cette possibilité.  



Procès-verbal Conseil scolaire de district catholique  Page 148  
Séance ordinaire de l’Est ontarien Le 24 juin 2014 

  
N - RAPPORT DES MEMBRES DU CONSEIL  
 
 Le président rappelle aux membres de compléter leur formulaire d’inscription s’ils ont 

l’intention d’assister aux congrès de l’ACELF et de la FNCSF.  
 
 Un membre mentionne avoir assisté à la remise des diplômes à l’École secondaire 

catholique Embrun, alors qu’il a remis la bourse du CSDCEO à l’élève-conseiller Jean-
Philippe Héroux. Il souligne l’implication communautaire et scolaire de cet élève, en plus 
de le féliciter pour son travail d’ambassadeur de la langue française. 

 
 Ce même membre mentionne avoir participé à différentes activités afin de souligner la 

fête de la Saint-Jean-Baptiste, dont, entre autres, la troisième édition du spectacle « Idole 
Saint-Jean », parrainé par les trois conseils scolaires francophones de l’Est. Il ajoute que 
Véronique Lefebvre, de l’École secondaire catholique L’Escale et Fannie Pilon, du 
Pavillon intermédiaire de l’École secondaire catholique régionale de Hawkesbury, y 
participaient. Il mentionne que la gagnante de Idole Saint-Jean 2014 est Anika France 
d’Ottawa et que c’est une des chanteuses qui faisait partie de la distribution de l’Écho 
d’un peuple.  

 
 Il souligne également le kiosque du CSDCEO, animé par Tina Charbonneau, animatrice 

pastorale et Julien Lalonde, animateur culturel, qui étaient accompagnés pour l’occasion 
par quatre élèves du CSDCEO.  

 
 Il conclut en mentionnant qu’un des groupes animant le spectacle de clôture était Les 

Affreux Lurons et qu’un enseignant de l’École secondaire catholique La Citadelle, Nicolas 
Doyon, en faisait partie. 

 
 En terminant, ce membre ajoute avoir assisté au rassemblement pour la Saint-Jean-

Baptiste qui avait lieu au Pavillon Richelieu sur l’Ile-du-Chenail à Hawkesbury, le 22 juin 
2014. Il décrit avec fierté les différentes activités organisées dans le cadre de ce 
rassemblement, qu’il a qualifié de très éducatif. 

 
 Un autre membre félicite les récipiendaires des Bourses du Lieutenant-Gouverneur, 

attribuées aux élèves-finissants méritants lors des différentes remises de diplômes. 
 
RÉSOLUTION № 14-06-7162 : 
 
 Proposé par : M. Jonathan De Serres 
 Appuyé par : Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard 
 

 « Que la rencontre se poursuive au-delà de 22 h 30. » 
   

Adoptée 
 

O - PÉRIODE DE QUESTIONS (membres du Conseil) - Aucune 
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P - RENSEIGNEMENTS ET COMMUNICATIONS 
 
RÉSOLUTION № 14-06-7163 : 
 
 Proposé par : M. Michel Pilon 
 Appuyé par : M. Roger Chartrand 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive les pièces 
présentées sous la rubrique des renseignements et communications qui suivent : 

1. Du MÉO 
1.1 Communiqué - aucun 

  2. Du Conseil scolaire 
2.1 Communiqués 
 a) Les élèves du CSDCEO ont belle plume au Gala de l’Express 

étudiant 
 b) Les élèves-finissants du CSDCEO, prêts pour le postsecondaire ou 

le marché du travail! 
 c) Tournoi de pinball pour les futurs Kodiaks 
 d) Le français ouvre des portes vers les études postsecondaires! 

  3. Autres 
3.1 Calendrier des réunions  
3.2 Admission à l’éducation en langue française. » 
 

Adoptée 
 

 En réponse à la question d’un membre, le directeur de l’éducation et secrétaire mentionne 
que la séance ordinaire du Conseil du 26 août est toujours au calendrier, mais qu’elle reste 
à être confirmée. De plus amples informations suivront à ce sujet. 

 
Q - RENSEIGNEMENTS ET COMMUNICATIONS EN CIRCULATION – Aucun ajout 
  
R - SÉANCE À HUIS CLOS 
 
 Discussion de la séance à huis clos : pages 131 à 137. 
 
S - RAPPORT DE LA SÉANCE À HUIS CLOS 
 
RÉSOLUTION № 14-06-7164 : 
 
 Proposé par :  M. Michel Pilon  
 Appuyé par : M. Jean Lemay 
 

   « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien entérine les résolutions 
suivantes adoptées à huis clos qui se lisent comme suit : 

 
« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le Rapport 
sur le personnel RH-2014-06, tel que présenté. »; 
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S - RAPPORT DE LA SÉANCE À HUIS CLOS – (suite) 

 
« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien effectue la mise à 
pied des membres du personnel enseignant excédentaires du palier secondaire dont 
les noms suivent, à compter du 24 août 2014, selon l’article 40.5.2 de la 
convention collective du personnel enseignant du palier secondaire : 

 
  1.    Bigelow-Soumis, Johanne  14.   Simard, Alain 
  2.    Bois, Robert    15.   Desnoyers, Marc 
  3.    Larocque, Jesse   16.   Asselin, Denis 
  4.    Lalonde, Anik   17.   Lapointe, Patrick 
  5.    Simard, Marc   18.   Lalande, Vincent 
  6.    Carrière, Julie   19.   Gonsalves, Emilie 
  7.    Lafrenière, Claude   20.   Rioux, Josée-Line 
  8.    Durocher, Lally   21.   Tanguay, Geneviève 
  9.    Sauvé, Marc-André   22.   Latulippe, Éric 
  10.   Larocque-Zaloum, Natasha  23.   Lescort, Melanie 
  11.   Lavigne, Joël   24.   Savage, Kim 
  12.   Golden, Jason   25.   Besner, Janick 
  13.   Gentile, Vanessa   26.   Cheff, Véronique. »; 
   

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien approuve la 
nomination de Josée Lortie à un poste à la direction d’une école, selon les 
dispositions de la ligne de conduite régissant les conditions de travail des 
personnes à la direction et à la direction adjointe des écoles et des services 
éducatifs du CSDCEO, à compter du 25 juin 2014. »; 
 
« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien approuve la 
nomination de Louise Courville-Baaklini à un poste à la direction d’une école, 
selon les dispositions de la ligne de conduite régissant les conditions de travail des 
personnes à la direction et à la direction adjointe des écoles et des services 
éducatifs du CSDCEO, à compter du 25 juin 2014. »; 
 
« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien approuve la 
nomination de Lynn M. Charbonneau à un poste à la direction d’une école, selon 
les dispositions de la ligne de conduite régissant les conditions de travail des 
personnes à la direction et à la direction adjointe des écoles et des services 
éducatifs du CSDCEO, à compter du 25 juin 2014. »; 
 
« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien approuve la 
nomination de Yanick Barrette à un poste à la direction d’une école, selon les 
dispositions de la ligne de conduite régissant les conditions de travail des 
personnes à la direction et à la direction adjointe des écoles et des services 
éducatifs du CSDCEO, à compter du 25 juin 2014. »; 
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S - RAPPORT DE LA SÉANCE À HUIS CLOS – (suite) 

 
« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien approuve la 
nomination de Chantal-Christine Gratton à un poste à la direction d’une école, 
selon les dispositions de la ligne de conduite régissant les conditions de travail des 
personnes à la direction et à la direction adjointe des écoles et des services 
éducatifs du CSDCEO, à compter du 25 juin 2014. »; 
 
« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien approuve la 
nomination de Maryse Legault à un poste à la direction d’une école, selon les 
dispositions de la ligne de conduite régissant les conditions de travail des 
personnes à la direction et à la direction adjointe des écoles et des services 
éducatifs du CSDCEO, à compter du 25 juin 2014. »; 
 
« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien approuve la 
nomination de Lori J. Fraser à un poste à la direction d’une école, selon les 
dispositions de la ligne de conduite régissant les conditions de travail des 
personnes à la direction et à la direction adjointe des écoles et des services 
éducatifs du CSDCEO, à compter du 25 juin 2014. »; 
 
« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien approuve la 
nomination de Marie-Eve Dubuc à un poste à la direction adjointe d’une école, 
selon les dispositions de la ligne de conduite régissant les conditions de travail des 
personnes à la direction et à la direction adjointe des écoles et des services 
éducatifs du CSDCEO, à compter du 25 juin 2014. »; 
 
« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien approuve la 
nomination de Michel Bédard à un poste à la direction adjointe d’une école, selon 
les dispositions de la ligne de conduite régissant les conditions de travail des 
personnes à la direction et à la direction adjointe des écoles et des services 
éducatifs du CSDCEO, à compter du 25 juin 2014. »; et 
 
« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien approuve la 
nomination d’Anne Simard à un poste à la direction adjointe d’une école, selon les 
dispositions de la ligne de conduite régissant les conditions de travail des 
personnes à la direction et à la direction adjointe des écoles et des services 
éducatifs du CSDCEO, à compter du 25 juin 2014. ». » 
 

Adoptée 
 
T - LEVÉE DE LA SÉANCE 
 
 L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à compter de 22 h 35.  
 
 
 
 _______________________________ _______________________________ 
 M. Martial Levac, président   M. François Turpin, secrétaire 


